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Трое студентов пятого курса аэрокосмического фа-
культета вместе с ректором Александром Леонидови-
чем ЮУрГУ стали свидетелями зрелищного и важного 
события. За отличную учебу и успехи в научной дея-
тельности Роман Заворотько, Павел Кравцов и Егор Се-
дых получили в качестве поощрения необычный пода- 
рок – командировку на космодром «Байконур», где  
состоялся запуск ракеты-носителя «Союз-ФГ».

– Момент взлета словами описать действительно 
сложно. В те минуты эмоции зашкаливали, а по телу 
бежала дрожь от всего происходящего. Вид просто 

неописуемый, особенно ночью. Вживую всё воспри-
нимается совершенно по-другому, нежели на видео. 
Насчет того, хотел ли бы я оказаться на борту ракеты, 
ответить однозначно не могу. А вот то, что чувству-
ют в момент запуска космонавты, находящиеся в ней, 
было бы очень интересно узнать, – рассказывает Егор 
Седых.

Уже на протяжении пяти лет выпускники ЮУрГУ 
являются участниками научно-образовательной про-
граммы по обмену студентами с Амурским государ-
ственным университетом. За продуктивную работу и 
заслуги в процессе сотрудничества они получают уни-
кальную возможность пройти производственную прак-
тику в Государственном ракетно-космическом центре 
«ЦСКБ-Прогресс» – одном из ведущих предприятий 
России по разработке, производству и эксплуатации 
технических устройств, которые используются для 
работы на поверхности небесных тел.

По словам Егора Седых, для делегации из ЮУрГУ 
подготовили специальную программу мероприятий:

– Организовали множество экскурсий: нам пока-
зали структуру космодрома, площадку «Гагаринский 
старт», откуда производился запуск ракеты. Также мы 
побывали в монтажно-испытательных корпусах и в са-
мом большом музее космонавтики в мире. Посмотрели 
домики, в которых ночевали Королёв и Гагарин перед 
его полетом в космос. В будущем хотелось бы посе-
тить ещё и Международную космическую станцию.

В последние годы аэрокосмический факультет 
пользуется популярностью. Об этом говорит и при-
глашение наших выпускников на космодром «Бай-
конур», и визит вице-премьера Дмитрия Рогозина, 
после которого на базе университета решено создать 
специализированные трудотряды. Уже в июне группа 
добровольцев отправится на грандиозную стройку – 
космодром «Восточный».

Анастасия ЛЫСЮК
(Окончание на 2-й стр.).

Экскурсия  
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Первые магистранты
Всего два года назад Институт международного образования 

ЮУрГУ набрал первых иностранных магистрантов – трех студен-
тов из Китая, одну студентку из Ирака и двух – из Шри-Ланки.  
В нынешнем году состоится их выпуск. За это время ребята показали 
отличные результаты в изучении русского языка. Работы студенток 
из Шри-Ланки Мадави и Саюри отмечены дипломами Международ-
ной филологической конференции. Тема одной из них – «Трудности 
изучения грамматики русского языка».

Совсем недавно магистранты сдали государственный экзамен по 
методике преподавания русского языка. Все успешно справились 
с заданиями и получили отличные оценки. По словам самих ино-
странных выпускников, они очень довольны обучением в Институте 
международного образования. Много хороших впечатлений и вос-
поминаний осталось и от внеучебного процесса. Студенты выступа-
ли на нескольких конференциях, ездили в другие города. 

– Больше всего запомнились поездки в Миасс, – говорит Саю- 
ри. – Мы катались на лыжах, а в теплое время года купались в 
озере Тургояк. Нам очень понравилось, хотелось бы ещё раз там 
побывать.

Студенты не жалеют, что поступили в ИМО. Эти два года прошли 
для них насыщенно и интересно. Теперь часть магистрантов думают 
о поступлении в аспирантуру ЮУрГУ. Другие решили продолжить 
обучение на родине.

Магистерская программа для иностранных студентов будет про-
должена: приемная комиссия начнет набор с 20 июня.

Также в этом году выпускаются студенты, которые учатся по про-
грамме предвузовской подготовки ЮУрГУ. Они довольны обучением 
и насыщенной культурной программой и всерьез думают о подаче 
документов в магистратуру ИМО ЮУрГУ.

так держать!
С 20 по 23 мая в Уфе на базе Уфимского государственного авиаци-

онного технического университета прошёл третий, заключительный 
этап Всероссийской студенческой олимпиады по математике среди 
студентов технических, экономических и математических специаль-
ностей технических вузов.

В нём приняли участие 59 студентов, представлявших 13 вузов 
Российской Федерации. 

Команда ЮУрГУ в составе Екатерины Аникиной (Ф-441) и Ники-
ты Сапронова (ММиКН-452) стала победительницей в командном 
зачёте среди математических специальностей, опередив ребят из 
Южного федерального университета и Московского энергетического 
института (НИУ).

Екатерина блестяще проявила себя, набрав 92 балла из 105 воз-
можных – это намного больше, чем у всех остальных участников 
олимпиады. А Никита стал третьим в абсолютном зачёте.

Александр ЭВНИН,
доцент кафедры ПриМа

Очистим Шершни!
Предприниматели заинтересовались системой очистки воды, ко-

торую создали учёные ЮУрГУ. Они планируют использовать её для 
восстановления чистоты Шершнёвского водохранилища.

По мнению учёных, главная проблема Шершней – в сине-зелёных 
бактериях и чрезмерной заиленности. Особенно это ощущается ле-
том: вода приобретает зеленоватый оттенок и неприятный запах.

– Принцип работы нашей установки заключается в том, что в воду 
поступает электромагнитный импульс определенной полярности, 
частоты и напряжения, – поясняет профессор кафедры безопас-
ности жизнедеятельности механико-технологического факультета 
ЮУрГУ Николай Васильевич Негуторов. – Он как бы принуждает 
её самоочищаться и выводить из себя фенолы, металлы, продукты 
человеческой жизнедеятельности. В мире систему уже опробовали: 
и нефть от воды отделяли, и изотопы, и химикаты, применяемые в 
сельском хозяйстве. Процесс занимает, в среднем, от месяца до трёх, 
в зависимости от степени загрязнения.

Система прошла лабораторные испытания в ЮУрГУ, и о свой-
ствах полученной питьевой воды учёные отзываются положительно. 
По их словам, она содержит много кислорода и помогает укрепить 
здоровье.

Сейчас предприниматели собирают средства на восстановле- 
ние чистоты водохранилища. Коммерсант Александр Сахнов вместе 
с партнёрами открыл в одном из офисных центров (ул. Энтузиа-
стов, 11/2) пункт бесплатного розлива питьевой воды. Рядом с ним 
установлена небольшая копилка, в которую челябинцы могут внести 
пожертвования.

– Деньги пойдут в общий фонд, – говорит Александр Сах- 
нов, – но основную часть средств попробуем найти сами: среди че-
лябинских бизнесменов есть люди, которые понимают, что природу 
надо спасать.

На очищение главного питьевого источника города потребуется 
30 миллионов рублей. К реализации проекта энтузиасты планируют 
привлечь челябинские власти и местных бизнесменов.

С сегодняшнего дня пользова-
тели Всемирной паутины могут 
читать газету «Технополис» в ре-
жиме онлайн: у издания появился 
свой сайт – технополис.юургу.рф. 
Здесь можно найти не только све-
жие новости и материалы послед-
него выпуска газеты, но и архив 
номеров за последние несколько 

лет. В верхнем правом углу пер-
вой полосы бумажной версии газе-
ты размещен QR-код, по которому 
пользователи мобильных гаджетов 
попадут на сайт редакции, что на-
зывается, одним кликом. 

Разработчиком сайта стал вы-
пускник ПС-факультета, а сегодня 
магистрант ЭиУ-160 Семён Тушев. 

Также благодарим за поддержку 
Управление по внеучебной работе. 

Это бета-версия нашего ново-
го сайта. Мы еще не завершили 
работу по его созданию и будем 
рады услышать ваши пожелания 
и замечания. 

Добро пожаловать на технопо-
лис.юургу.рф!

«технополис» вышел в интернет
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(Окончание. Начало на 1-й стр.).
В ходе поездки также состоялась рабочая встреча Александра 

Шестакова с главой Роскосмоса Олегом Остапенко, которая была 
запланирована еще в апреле после визита председателя Военно-
промышленной комиссии при Правительстве РФ Дмитрия Рогози-
на в Южно-Уральский государственный университет. Затем ректор  
ЮУрГУ принял участие в пресс-конференции, приуроченной к за-
пуску ракеты. Бортинженеры экипажа 40/41-й экспедиции Максим 
Сураев (Россия), Рид Вайзман (США) и Александр Герст (Герма-
ния) рассказали о предстоящей работе в космосе, которая продлится 
около 167 суток. За это время космонавты должны выполнить три 
выхода в открытый космос по российской программе, работу с рос-
сийскими, американскими и европейскими грузовыми кораблями, 
провести 45 исследований и экспериментов по 4 направлениям, под-
готовить к возвращению на Землю трех членов экипажа экспедиции  
МКС-39/40. Параллельно бортинженерам МКС будет необходимо 
поддерживать работоспособность станции и осуществлять ее до-
оснащение оборудованием, доставляемым грузовыми кораблями.

Запуск ракеты космического назначения «Союз-ФГ» транс-
портного пилотируемого корабля «Союз ТМА-13М» с космодрома 
«Байконур» состоялся 28 мая в 23 часа 57 минут по московскому 
времени.

Экскурсия  
на «Байконур»

С 3 по 5 июня в Южно-Ураль-
ском государственном университе-
те прошла Всероссийская научно-
практическая конференция «Раз-
работки Российской Федерации 
по приоритетным направлениям 
развития науки, технологий и тех-
ники», собравшая представите-
лей вузов и научных организаций 
страны. Направления деятельности 
форума – «Информационные тех-
нологии», «Медицина будущего», 
«Современные материалы и техно-
логия их создания», «Новые при-
боры и аппаратные комплексы» и 
«Биотехнологии». 

Конференция аккредитована по 
программе «УМНИК» («Участ-
ник молодёжного научно-иннова-
ционного конкурса») Фонда со-
действия развитию малых форм 
предприятий в научно-технической 
сфере. В её рамках прошёл конкурс 
по этой программе.

Задачи конференции: выявить, 
поддержать и поощрить студен-
тов, аспирантов и молодых учёных, 
стремящихся к самореализации че-
рез инновационную деятельность; 
способствовать формированию в 
молодёжной среде образа успеш-
ного молодого учёного с активной 
гражданской позицией, реализации 
научного потенциала высших учеб-
ных заведений РФ; дать студентам, 
аспирантам и молодым исследова-
телям возможность приобрести 
дополнительный опыт публичных 
выступлений.

Свои проекты участники защи-
щали перед экспертами, которые 
оценивали знания докладчика, его 
личный вклад в работу, научную 
новизну, актуальность и прак-
тическую значимость идеи, воз-
можность её коммерциализации, 
план реализации проекта, уровень 
доклада, наличие и качество пре-
зентации.

Радует, что почти по всем на-
правлениям ЮУрГУ был безогово-
рочным лидером по числу не толь-
ко участников, но и победителей. 
Так, в секции «Информационные 

технологии» первенство завоевали 
Андрей Зотов (работа со сложным 
названием «Исследование и разра-
ботка программы расчёта влияния 
местных предметов и подстилаю-
щей поверхности на искривление 
линии курса системы посадки са-
молётов формата ILS») и Павел 
Верман («Программно-аппаратный 
комплекс ''Интерактивная песочни-
ца – стол''»). Лучшими работами 
по направлению «Современные 
материалы и технология их соз-
дания» признаны «Исследование 
алюминотермического процесса 
выплавки ферровольфрама» Ки-
рилла Пашкеева, «Производство 
функциональных кристаллов с 
оптимизированными под конкрет-
ные задачи свойствами» Любови 
Машковцевой и «Новая техноло-
гия ремонта повреждений компо-
зитных конструкций с помощью 
ультразвука» Михаила Жихарева. 
Победители в секции «Новые при-
боры и аппаратные комплексы» – 
Яков Шмарин («Система автомати-
зированного управления физиоло-
гическим состоянием пациента»), 
Евгений Крахмалев («Вендинговый 
аппарат для приготовления и про-
дажи пиццы») и Александр Исма-
гилов («Побудительное устройство 
струйного аппарата»). В секции 
«Биотехнологии» в число первых 
также вошла представительница 
ЮУрГУ – Ирина Тарасова («Раз-
работка мясных биопродуктов на 

основе вторичного сырья животно-
го происхождения»).

Победителей и участников на-
градили дипломами. Лучшие раз-
работки получат финансирование, 
предусмотренное программой, в 
размере 400 тысяч рублей на два 
года.

Выступая на закрытии конфе-
ренции, проректор ЮУрГУ по на-
учной работе Сергей Дмитриевич 
Ваулин отметил важность такого 
рода форумов. Он пояснил, что вуз 
долгое время занимается инновати-
кой, с участием Южно-Уральского 
госуниверситета созданы и успеш-
но действуют малые инноваци-
онные предприятия, в создании 
которых участвовали и победи-
тели конкурса «УМНИК». Также 
авторов лучших проектов поздра-
вили начальник Информационно-
аналитического отдела Управления 
научной и инновационной деятель-
ности Евгений Владимирович Ио-
голевич, председатель Совета мо-
лодых учёных Игорь Геннадьевич 
Леванов и куратор УрФО Фонда 
содействия развитию малых форм 
предприятий в научно-технической 
сфере Игорь Владимирович Заги-
дулин. Они посоветовали, на что 
молодым исследователям нужно 
обратить внимание, и пожелали 
тем, кто не победил в этом году, не 
опускать руки и вновь пробовать 
себя в конкурсе «УМНИК».

Иван ЗАГРЕБИН

Пятого июня ЮУрГУ посетила делегация 
ОАО «Автомобильный завод ''Урал''»  
во главе с генеральным директором завода 
Виктором Сергеевичем Кадылкиным.

Гости университета ознакомились с работой научно-
образовательных центров и современных, оснащён-
ных передовым оборудованием лабораторий универ-
ситета.

Затем состоялся круглый стол, участники которого 
обсудили возможности взаимодействия университета 
и «УралАЗа».

Начальник управления научной и инновационной 
деятельности Андрей Владимирович Келлер расска-
зал о научном потенциале университета для решения 
задач автомобильной промышленности. Напомним, 
что одно из приоритетных направлений развития НИУ 
ЮУрГУ (ПНР-3) – «Энерго- и ресурсоэффективные 
технологии в дизелестроении для бронетанковой тех-
ники и инженерных машин». Университет занимает-
ся проблемами дизелестроения в тесном сотрудни-
честве с ведущими научными организациями, в том 
числе ГСКБ «Трансдизель» – единственным в стране 
конструкторским бюро по танковым дизелям, СКБ 
«Турбина», Челябинским тракторным заводом, НИИ 
автотракторной техники, а также целым рядом вузов. 
Создана лаборатория мирового уровня для испытания 
дизельных двигателей большой мощности. О других 
разработках автотракторного факультета рассказал его 
декан Юрий Владимирович Рождественский.

В.С. Кадылкин пояснил, что завод заинтересован 
в сотрудничестве в разных сферах. Это и повышение 
квалификации сотрудников, и дополнительное об-
разование, и научные разработки по различным на-
правлениям. Ведь современный автомобиль – изделие 
сложное, требования заказчиков бывают самыми раз-
ными. Здесь могут очень пригодиться опыт исследо-
вателей и научное оборудование университета. Так, 

большой интерес представляют наработки ЮУрГУ в 
сфере суперкомпьютерного моделирования, которые 
позволяют экономить время, деньги, ресурсы при соз-
дании новых изделий. Важен и опыт работы научно-
образовательных центров «Композитные материалы 
и конструкции», «Экспериментальная механика», 
«Машиностроение», «Нанотехнологии». Также для 
предприятия интересны исследования НОЦ «Береж-
ливое производство», о котором говорил его научный 
руководитель Игорь Александрович Баев.

В свою очередь университет также заинтересован 
в сотрудничестве с «УралАЗом», в том числе в про-
ведении практик и стажировок.

Подводя итоги, ректор ЮУрГУ Александр Леонидо-
вич Шестаков и генеральный директор ОАО «УралАЗ» 
Виктор Сергеевич Кадылкин отметили, что основные 
направления сотрудничества, которое обещает стать 
взаимовыгодным, выбраны. Конкретные соглашения, 
договоры о сотрудничестве будут подписаны позднее. 
В конце встречи А.Л. Шестаков подарил В.С. Кадылки-
ну (кстати, выпускнику нашего вуза) книгу «ЮУрГУ: 
золотые страницы», которая вышла к 70-летию уни-
верситета.

Иван ЗАГРЕБИН

«УМНИК»: лето-2014
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ЮУрГУ и «УралАЗ»:  
дорогой сотрудничества
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Едем на «Селигер»!
Делегация от Южно-Уральского государственного 
университета отправится на Всероссийский 
молодёжный форум «Селигер-2014» и примет участие  
в работе смены «Россия в центре», которая пройдёт  
с 27 июля по 3 августа. 

Молодежный форум «Селигер» – это не имеющий аналогов в 
России и мире проект со своей историей, философией и традиция-
ми. Миссия форума – создать площадку, на которой любой молодой 
человек или команда смогут продемонстрировать свои таланты, 
заявить о своих идеях, найти единомышленников и получить обще-
ственную и государственную поддержку. «Селигер» – автономный 
полевой лагерь с инновационной инфраструктурой, в который еже-
годно приезжают десятки тысяч талантливых молодых людей со 
всей России. Основная задача площадки – предоставление допол-
нительного образования, сервисов и услуг для реализации проектов 
участников. Каждый получит возможность презентовать свою про-
грамму или идею заинтересованным структурам. Это прямой доступ 
к инвестициям, грантам, фондам крупнейших частных компаний и 
госкорпораций, к государственным программам.

В этом году в рамках форума «Селигер» организовано четыре 
смены: «Форум молодежных проектов – 1» (13–20 июля), «Фо-
рум молодежных проектов – 2» (20–27 июля), «Россия в центре»  
(27 июля – 3 августа) и «Гражданский форум» (3–10 августа).

Более подробную информацию о форуме можно получить на  
официальном сайте проекта. Официальная группа форума «ВКон-
такте» – https://vk.com/forumseliger.
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Юбилейные торжества собрали 
преподавателей, студентов, выпуск-
ников разных лет. Среди тех, кто 
получил здесь путевку в профес-
сиональную жизнь, немало руково-
дителей высшего звена крупнейших 
региональных и российских энерге-
тических предприятий.

Студентов кафедры причисляют 
к элите отечественного инженерно-
го корпуса. Она гордится талант-
ливыми выпускниками. В их числе 
генеральный директор МРСК Цен-
тра и Верхней Волги Евгений Уша-
ков, генеральный директор ОДУ 
Средней Волги, системного опера-
тора РАО ЕС России Олег Громов, 
депутат Государственной Думы 
Олег Колесников, генеральный 
директор Мосэнергосбыта Петр 
Синютин, директор Челябинской 
ТЭЦ-3 Дмитрий Ворожев, дирек-
тор Южно-Уральского предприятия 
магистральных электросетей Ура-
ла Вячеслав Лебедев, заместитель 
директора ОАО «Фортум» Алексей 
Шумилов, технический директор 
ОАО «Челябэнерго» Александр 
Бондаренко.

Со славной датой кафедру по-
здравили депутаты Законодатель-
ного собрания Челябинской об-
ласти, в частности, руководитель 

крупнейшей в регионе сети аптек 
«Классика» Лена Колесникова – 
выпускница кафедры 1991 года.

– За 60 лет кафедра «Электриче-
ские станции, сети и системы» энер-
гетического факультета ЮУрГУ под-
готовила более 18 тысяч студентов, –  
отметила Лена Рафиковна. – Это вос-
требованные, знающие специалисты 
и очень энергичные люди. Мой род-
ной выпуск 1991 года – яркий тому 
пример. Мы научились у наставни-
ков придавать нужный импульс всем 
делам, как профессионалы понимая, 
что энергия – это жизнь. Этой энер-
гией мы щедро делимся с тысячами, 
миллионами людей, профессиональ-
но обеспечивая их светом и теплом, 
развивая региональный бизнес, 
участвуя в добрых, значимых обще-
ственных проектах.

На кафедре «Энергетические 
станции, сети и системы» энергети-
ческого факультета ЮУрГУ в обра-
зовательном процессе комплексно 
объединены наука и практика. В соз- 
данной профессиональной атмос-
фере готовят и развивают новое 
поколение инженеров для отрасли.

О тех, кто заложил традиции вы-
сокого уровня образования, необ-
ходимо упомянуть особо. В момент 
основания кафедры, в 1954 году, ее 

возглавил кандидат технических 
наук, доцент Юрий Николаевич 
Катаргин – при нем в 1956 году со-
стоялся первый выпуск студентов.

С 1999 года, 14 лет, руководил 
кафедрой ее талантливый выпуск-
ник, доктор технических наук, про-
фессор Михаил Ефимович Гольд-
штейн. Его научные разработки в 
электротехнической промышлен-
ности освоены рядом ведущих от-
раслевых предприятий России. На 
многих электростанциях в стране и 
за рубежом работают промышлен-
ные системы, созданные при его 
непосредственном участии.

Сейчас кафедру «Энергетиче-
ские станции, сети и системы» 
возглавляет также ее выпускник – 
кандидат технических наук, доцент 
Константин Евгеньевич Горшков. 
Под его руководством коллектив 
кафедры продолжает и развивает 
сложившиеся научные традиции.

В день юбилея кафедре и фа-
культету желали новых успехов и 
новой энергии. По мнению пре-
подавателей, так и будет – ведь 
нынешнее поколение студентов 
достойно продолжает дело своих 
наставников и предшественников.

Елена НИКОЛАЕВА

22 мая в Актовом зале Южно-
Уральского государственного уни-
верситета прошло торжественное 
закрытие олимпиады школьников 
«Звезда – Таланты на службе обо-
роны и безопасности». В числе 
организаторов: министерство об-
разования и науки Челябинской 
области, ЮУрГУ, ОАО «Рособо-
ронэкспорт», ОАО «ОПК «Обо-
ронпром»», Общероссийское от-
раслевое объединение работода-
телей «Союз машиностроителей 
России». Олимпиада проводится 
по математике, физике, русскому 
языку, обществознанию, истории, 
экономике, праву, информатике, 
комплексу «Химия, биология».

Зал был полон: в Челябинске и 
области очень много победителей 
и призёров олимпиады. В роли ве-
дущей выступила декан факультета 
предвузовской подготовки Юлия 

Олеговна Болотина, которая рас-
сказала, как возникла и проводи-
лась «Звезда», и о преимуществах, 
которые получают её победители и 
призёры.

С приветственным словом к 
собравшимся обратился ректор 
ЮУрГУ Александр Леонидович 
Шестаков. Он отметил важность 
олимпиадного движения, поздравил 
победителей и призёров, а также 
их педагогов и родителей, пожелал 
школьникам дальнейших успехов, 
а затем вручил дипломы и подарки 
тем, кто стал на олимпиаде лучшим 
по двум и более дисциплинам.

По некоторым предметам луч-
ших было так много, что они с тру-
дом умещались на сцене. А ведь 
на закрытии присутствовали да-
леко не все из занявших первые 
места! Школьников поздравили 
те, кто занимался организацией 

и проведением соревнований: 
декан юридического факультета 
Александр Николаевич Классен, 
заместитель декана историческо-
го факультета Александр Анато-
льевич Тимофеев, заведующий 
кафедрой «Органическая химия» 
химического факультета Дми-
трий Гымнанович Ким и другие. 
Выступавшие пригласили этих 
ребят – интеллектуальную элиту 
юного поколения россиян – по-
ступать в лучший вуз региона, 
один из лучших университетов 
страны – Южно-Уральский госу-
дарственный университет. Много 
в тот день звучало тёплых слов 
об олимпиаде, её организато-
рах и участниках. Дипломы за  
подписью ректора ЮУрГУ вруча-
лись под шквальные аплодисмен-
ты и громкую весёлую музыку.

Иван ЗАГРЕБИН

Дом, который 
построил…
Третьего июня в ЮУрГУ, в музее «Народы и технологии 
Урала» (ауд. 09 главного корпуса) открылась мини-
выставка «Дом, который построил…» – дореволюционный 
Челябинск предстаёт перед посетителями в макетах, 
фотографиях и рисунках.

На открытии побывали пре-
зидент вуза Герман Платонович 
Вяткин, студенты, преподаватели 
и сотрудники университета, жур-
налисты.

Автор макетов, профессор ка-
федры «Общая и теоретическая 
физика» физического факультета 
ЮУрГУ Александр Евгеньевич 
Гришкевич, рассказал, как из кар-
тона и цветной бумаги создаются 
модели зданий, что его вдохновля-
ет, с какими трудностями прихо-
дится сталкиваться. Он пояснил, 
что выбирает наиболее интересные 
строения Челябинска, сохранивши-
еся с дореволюционного времени, 
кратко осветил историю каждого из них. Заведующий музеем «Народы 
и технологии Урала» Юлия Валерьевна Васина рассказала об этих архи-
тектурных достопримечательностях города более подробно и пригласила 
всех желающих на экскурсию.

В числе экспонатов выставки – уменьшенные копии Театра юных зри-
телей (в прошлом – Народный дом), старого здания ЧГАА (до революции 
здесь размещалось Реальное училище) на улице Красной, храма Александ-
ра Невского на Алом поле (где до недавнего времени располагался Орган-
ный зал). Особенно интересен разборный макет водонапорной башни, что 
на улице Воровского: окна сделаны прозрачными, а двери открываются, так 
что можно рассмотреть внутренние лестницы и ёмкость для воды.

Александр Евгеньевич поделился творческими планами – если они 
осуществятся, зрители увидят макеты и других старинных зданий.

Выставка будет работать до начала осени.
Иван ЗАГРЕБИН

Ведущие поздравили ребят с на-
чалом летних каникул и рассказа-
ли, когда и как основан Всемирный 
день защиты детей. Ребята в воз-
расте от семи до тринадцати лет 
приняли участие в праздничной 
программе: соревновались в весе-
лых конкурсах, получали подарки, 
фотографировались с яркими ро-
стовыми куклами и радовали всех 
солнечными улыбками, а ещё –  
гладили котят из приюта «Бим». 
Главным сюрпризом мероприятия 
стало научное шоу, в ходе которо-
го ребятам показали интересные 
опыты с применением воды и су-
хого льда.

В это время в Актовом зале 
ЮУрГУ проходило награждение 
победителей конкурса «Дети ри-

Гори, «Звезда»!

День защиты детей
Первого июня Южно-Уральский государственный 
университет присоединился к праздничным мероприятиям, 
посвящённым Дню защиты детей. Профком ЮУрГУ  
при поддержке Центра творчества и досуга по доброй 
традиции устроил праздник для маленьких жителей города 
на площади перед главным корпусом университета.

суют сказки». 95 юных художни-
ков в возрасте от четырех до че-
тырнадцати лет изобразили героев 
грузинских, узбекских, татарских, 
молдавских, башкирских, украин-
ских, белорусских, польских, не-
мецких, русских сказок с помощью 
красок, карандашей и цветной бу-
маги. В ходе церемонии все работы 
транслировались на центральном 
экране зала.

Ведущими праздника стали пер-
сонажи любимого мультфильма – 
Маша и Медведь. Они рассказали 
ребятам и их родителям захватыва-
ющую историю о герое чувашского 
эпоса – великом путешественнике 
Арамази. Все присутствующие 
стали спутниками богатыря в по-
исках приключений. Воплотить 

оригинальную режиссерскую за-
думку помогли детские хореогра-
фические и вокальные коллективы 
Челябинска.

Член жюри конкурса, выпускник 
Южно-Уральского государствен-
ного университета, руководитель 
школы путешественников Федора 
Конюхова Антон Калюк признал-
ся, что с удовольствием оценивал 
детские рисунки: 

– Возвращаться в мир детства –  
приятное занятие. Мы с удоволь-
ствием посмотрели все работы и 
выделили несколько самых инте-
ресных по технике исполнения. 
Теперь приглашаем юных худож-
ников на нашу особую смену в 
лагере путешественников: в конце 
июня состоится заезд дружбы на-
родов Челябинской области.

Также все ребята получили по-
дарки от сети аптек «Классика», 
фармкомпании «Рекордати», ака-
демии праздников «Почемучка» 
и сети кинотеатров «Синема-
парк».

У кафедры ЭССиС – юбилей!
Кафедра «Электрические станции, сети и системы» 
энергетического факультета ЮУрГУ отметила 60-летие.

Ф
от

о 
Бо

ри
са

 К
АУ

Л
И

Н
А

Фото Ольги КАРАУЛЬЩИКОВОЙ
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Южно-Уральский 
государственный 
университет хорошо 
известен не только 
в России, но и за её 
пределами, а многих 
преподавателей 
приглашают работать  
за границу.
Об одной такой 
поездке рассказала 
доктор технических 
наук, профессор, 
заведующий кафедрой 
«Электротехника 
и возобновляемые 

источники энергии» энергетического факультета 
Ирина Михайловна Кирпичникова.

СУть вОпРОСа
– Использование возобновля

емых (альтернативных, или 
нетрадиционных) источников 
энергии – очень важная тема. 
Общеизвестно, что запасы угля, 
газа, нефти, торфа на Земле 
ограничены, а в процессе добы
чи и использования этих и иных 
традиционных энергоносителей 
наносится значительный ущерб 
окружающей среде. Неслучайно 
руководство нашей страны уде
ляет внимание теме энерго и ре
сурсосбережения, в том числе и 
использованию нетрадиционных 
источников энергии. Энерго и 
ресурсосбережение – главное на
правление научной деятельности 
ЮУрГУ. Во всём мире активно 
ведутся научные исследования в 
этой актуальной сфере.

ГОСть Из ЕГИпта
К нашему вузу с предложением 

о научном сотрудничестве обра
тился университет Александрии. 
Его профессор Хусcейн Али Мо
хамед Мотавех в прошлом году 
побывал в Челябинске, встретился 
с руководством ЮжноУральского 
госуниверситета, были достиг
нуты предварительные догово
рённости. Аспирант профессора, 
Хасан Мохамед Хасан Турк, дол
жен был защищать диссертацию, 
посвящённую изготовлению и 
улучшению характеристик рабо
ты гелиоэнергетических устано
вок, и меня попросили оппони
ровать. Вопрос был согласован с 
руководством ЮУрГУ, я дала со
гласие. Прислали диссертацию, 
на английском и арабском языке. 
Английским я владею хорошо, 
так что разобралась, и пришла к 
выводу, что работа выполнена на 
достаточно высоком уровне.

а КаК У нИх?
В Египте система подготов

ки научных кадров отличается 
от нашей. Например, научным 
руководителем может быть ав
торитетный учёный в любой от
расли: профессору биологии не 
возбраняется руководить подго
товкой диссертации по физике 
и наоборот. Так что соискатель 
хотя и может, конечно, консуль
тироваться со специалистами, 
но сам несет основную ответ
ственность за содержание своей 
работы. Когда диссертация гото
ва, руководитель оценивает её 
по формальным признакам. Так, 
если у нас должны быть публи

кации в изданиях из списка ВАК, 
то у них – в журналах из списка 
Web of Science. То есть такие, на 
которые имеются отзывы миро
вых учёных, с анализом и оцен
кой. Затем соискатель выступает 
с докладом на профильной ка 
федре, ему задают вопросы, де
лают замечания. Это аналог на
шей предзащиты. Когда даётся 
заключение, что работа готова, 
её направляют на так называе
мый научный факультет (внутри
вузовский), который занимается 
диссертациями. Создается ко
миссия по направлениям, напри
мер по физике (сюда включаются 
все технические дисциплины,  
в том числе электротехника).  
В неё входят приглашённые оп
поненты. Их у каждого соискате

ля обязательно должно быть три: 
один из вуза, где он защищается, 
второй из другого египетского 
вуза, а третий – изза границы. 
В университетах Египта есть 
база данных учёных всего мира –  
специалистов в различных от
раслях. Зарубежного оппонента 
выбирают из трёх кандидатур по 
резюме. Каждый утверждённый 
оппонент не только пишет отзыв 
на работу, но и заранее готовит 
вопросы, которые будут зада
ны соискателю. Защита идёт на 
английском языке. Кроме оппо
нентов и научного руководителя, 
приглашаются декан профильно
го факультета и ректор. На до

клад отводится 30–40 минут. Го
лосование происходит простым 
поднятием рук. Как правило,  
в зале присутствуют многочис
ленные родственники соискате
ля. После защиты они подносят 
учёным угощения: домашние 
сладости, чай, сок. В честь ново
испечённого обладателя учёной 
степени, как и в России, устраи
вается банкет – он прерывается 
на время молитвы. И алкоголя на 
праздничном столе не увидишь – 
в стране сухой закон.

в ЕГИптЕ
Первоначально планировалось 

провести защиту в июне. Но это 
пора экзаменов у нас. Я не мог
ла поехать. А осенью в Египте 
стало очень неспокойно и все 
университеты временно прерва
ли работу. Когда там болееменее 
поутихло, решилась ехать, тем 
более что дальше откладывать 
становилось неудобно. Хотя 
опасность была: обстановка в 
Египте попрежнему оставалась 
напряжённой. Приехала – на всех 
углах солдаты. Ночью даже стре
ляли. Но в целом всё обошлось 
благополучно. Хочется поблаго
дарить российских дипломатов 
за помощь в решении разных 
вопросов, особенно генераль
ного консула Сергея Яковлевича 
Петлякова (генконсульство Рос
сии в Александрии). Он обещал 
содействовать распространению 
в Египте необходимой инфор
мации о нашем университете и 
Челябинской области в целом, 
помочь в проведении выставок, 
презентаций.

Защитился Хасан Мохамед 
Хасан Турк успешно. Кстати, там 
о присвоении учёной степени со
искателю сообщают сразу после 
голосования.

Побывала ещё на одной за
щите, правда, уже не в качестве 
оппонента, а как приглашённый 
слушатель. Тема была связана с 
физикой полупроводников. Поми
мо Александрийского, посетила 
Даманхурский университет, уста
новила научные контакты с их 
учёными. Планировала съездить 
в Каирский университет, но мне 
этого делать не рекомендовали: 
в городе было еще неспокойнее, 
чем в Даманхуре и Александрии.

Везде оставила информацию 
о ЮУрГУ – образовательных 
программах,  магистратуре. 
Многие преподаватели и учё
ные египетских вузов получали 
высшее образование в СССР, 
так что нашу страну там зна
ют и ценят. Вообще Советский 
Союз оказал Египту огром
ную помощь, в частности, при 
строительстве знаменитой Асу
анской гидроэлектростанции, 
которая до недавнего времени 
обеспечивала половину всех 
потребностей страны в элек
троэнергии. Но изза действий 
соседних стран водохранилище 
теперь недостаточно наполня
ется водой – и в Египте возник 
энергетический голод. Сейчас 
там не хватает специалистов 
в области электроэнергетики,  
в строительной сфере. А страна 
намерена развивать атомную и 
альтернативную энергетику. Так 

что для нашего университета в 
этом плане открываются боль
шие перспективы. В Даманхур
ском университете по просьбе 
руководства прочитала лекцию 
по ветроэнергетике. В аудито
рию набилось полнымполно 
народу. Хотя у нас хорошие сту
денты, но скажу, что таких бла
годарных слушателей я ещё не 
видела! Ловили каждое слово, а 
после задали массу вопросов по 
теме лекции. Несколько человек 
сразу изъявили желание учить
ся в ЮУрГУ в магистратуре.  
В целом египтяне произвели 
впечатление очень дружелюб
ных, приветливых людей.

Что интересно, практически 
все женщины в Даманхуре ходят 
в головных платках (хиджабах), 
в том числе преподавательницы 
и студентки. Так что на меня 
смотрели, наверное, как на ино
планетянку.

ИтОГИ И планы
Поездка оказалась очень по

лезной для налаживания связей 
в научной и образовательной 
сфере. Договорились с ректора
том университета Александрии 
о двойном руководстве при под
готовке научных кадров. Напри
мер, по ветроэнергетике там 
специалистов нет, соответствен
но, они очень заинтересованы в 
наших учёных, исследованиях и 
разработках. Так, в ЮУрГУ су
ществует международный инно
вационный центр «Альтернатив
ная энергетика», где действует 
вертикальноосевая ветроэнер
гетическая установка. Кстати,  
в планах – установить и настоя
щие солнечные панели (одна из 
челябинских фирм готова бес
платно поставить их вузу в обмен 
на результаты испытаний).

Достигнуто соглашение о чте
нии учеными ЮУрГУ лекций в 
Даманхурском и Александрий
ском университетах. Также до
стигнуты и подтверждены пред
варительные договорённости по 
вопросам обучения студентов из 
Египта в магистратуре ЮУрГУ. 
Сейчас решается вопрос о том, на 
каком языке вести занятия – рус
ском или английском. В первом 
случае египтянам нужно будет 
предварительно пройти летнюю 
школу русского языка в ЮУрГУ 
или более глубоко изучать его в 
течение учебного года.

Ещё одна важная позиция, по 
которой мы готовы сотрудни 
чать, – совместные научные 
публикации, так как многие 
египетские учёные печатаются 
в журналах из списка Web of 
Science. Поскольку перед нами 
стоит задача увеличить число 
таких публикаций, а пробиться 
туда не такто просто, совмест
ные публикации – важный шаг в 
нужном направлении.

Наконец, планируются сов
местные научные проекты, в том 
числе направленные на развитие 
энергетической и строительной 
отраслей Египта.

Все эти договорённости важны 
не только для египетской стороны, 
но и для НИУ ЮУрГУ, поскольку 
позволяют развивать междуна
родное сотрудничество.

подготовил  
Иван заГРЕБИн

ЮУрГУ – Египет:  
энергия сотрудничества
ЮУрГУ – Египет:  
энергия сотрудничества
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Свои избранные стихи и рас-
сказы студенты ЮУрГУ предста-
вили на суд публики и жюри на 
ежегодном поэтическом конкурсе 
«Восхождение на Парнас», прово-
димом в рамках фестиваля «Весна 
ЮУрГУ». Семнадцать начинаю-
щих авторов пришли поделиться 
чувствами и взглядами на жизнь, 
открыть душу, найти единомыш-
ленников и, конечно, насладиться 
творениями друг друга.

Внимательно ознакомившись 
с произведениями и оценив все 
сильные и слабые стороны, жюри 
присудило третье место второкурс-
нице архитектурного факультета 
Ольге Чистяковой; второе доста-
лось студентке первого курса фа-
культета экономики и управления 
Валерии Храмовой, а победителем 
стала автор этой заметки. Многие 
участники признаны лучшими в 
отдельных номинациях. Напри-
мер, Тамару Ермошкину отме-
тили в номинации «Поэтическая 
искренность», Матвея Сологуба –  
в номинации «Попытка притчи», 
Александру Ручьёву наградили 
за «Музыкальную экспрессию в 
поэзии», а Ивана Евдокимова – за 

«Драматургическую напряжен-
ность в прозе».

О начале поэтического пути, ис-
точниках вдохновения, особенностях 
и направлениях своего творчества 
рассказали победители конкурса.

Ольга Чистякова:
– Начала писать стихи, а точнее –  

песни, с восьми лет. В тринадцать 
пошло что-то более серьезное. 
Вдохновляет в основном природа. 
Небо... Как известно фотографам, 
самый лучший свет на закате или 
на рассвете. Когда видишь, как свет 
красиво ложится на дома, хочется 
писать стихи. И, конечно, душев-
ные переживания: когда накапли-
вается слишком много, выража-
ешь это стихами. И стихотворение 
рождается с какой-нибудь неожи-
данной строчки, которая всплывает 
в голове. Обычно это происходит, 
когда иду по улице или слушаю 
музыку. Любимый поэт – Марина 
Цветаева, а из современных очень 
нравится творчество Димы Птица-
ми. Пишу о любви – к миру или 
человеку, причем эта тема обычно 
переплетается с темой красоты. 
Пытаюсь писать о месте человека 
в мире: всё в наших руках и мы не 

должны их опускать, всегда нужно 
стремиться к чему-то высшему.

Мои стихи – это мой внутрен-
ний мир, сплетенный из слов, или 
призывы к чему-то важному, на что 
людям нужно обращать внимание.

Валерия Храмова:
– Пишу уже несколько лет, увле-

клась этим еще в школе. Мои про-
изведения не раз публиковались 
в школьной газете, которая была 
посвящена в основном творче-
ству учащихся. Меня вдохновляет 
многое. Нередко в поисках вдох-
новения перечитываю творения 
любимых поэтов, нередко музыка 
задевает те самые струны души. 
Или вдруг случается что-то очень 
важное для меня. Нужно успевать 
ловить мимолетные образы, обрыв-
ки мыслей, зыбкую красоту нашей 
жизни. Любимые поэты: Маяков-
ский, Бродский, Рождественский, 
Лорка, из современных – Андрей 
Кузнецов (Арчет), Сергей Лачи-
нов (Джек-с-Фонарем). Пишу о 
том, что не оставляет меня равно-
душной, у меня довольно много 
«стихов-впечатлений». И о себе. 
Возможно – чтобы разобраться и 
понять, что я чувствую. Многие 
знают, что гораздо проще поверить 
в себя, произнеся вслух все нуж-
ные установки, цели, ориентиры,  
а когда они ещё и в стихи сложены, 
то получаются почти настоящие 
заклинания, которые, надеюсь, по-
могают не только мне, но и всем, 
кто меня читает. Стихи для меня –  
это одни из самых искренних и 
чувственных отражений того, как 
человек видит мир, как он его при-
нимает и кем хочет в нем быть.

А у меня стихи начались во вре-
мя первой влюбленности, в три-
надцать лет. После долгого пере-
рыва начала писать снова лишь 
несколько месяцев назад. И это 
было настоящее перерождение! 
Вдохновляют стихи других авто-
ров. Есть такие, которые поража-
ют и надолго остаются в мыслях. 
Некоторые и вовсе становятся ча-
стью моей жизни, без них не могу 
обойтись и дня. Кроме того, мне 
свойственно восхищаться необыч-
ными, талантливыми людьми, поэ-
тому можно сказать, что вдохнов-
ляют и они. А главный источник –  
мои чувства и, конечно, любовь. 
Любимые поэты: Анна Ахматова, 
Марина Цветаева, Юлия Друнина, 
Роберт Рождественский. Что ка-
сается современных поэтов, то –  
Андрей Орловский и, пожалуй, 
Стефания Данилова. В стихах вы-
ражаю то, о чем невозможно мол-
чать и что невозможно никому ска-
зать вслух. Стихи для меня – это 
обезболивающее. Пишу, когда не 
справляюсь с тем, что творится во 
мне, когда эмоции сильнее меня. 
Тогда они выплескиваются, транс-
формируются в слова, строки, 
рифмы. А самое удивительное –  
становится легче, происходит не-
кое переосмысление ситуации.

Елена ПЛИШКИНА,  
ФЖ-105

Первого июня в Краеведческом 
музее состоялось торжественное 
подведение итогов Пятого Об-
ластного фестиваля фотографии 
«Фотофест». В этом году в нем 
приняли участии более 700 чело-
век, в том числе из Новосибир-

ска, Татарстана и Азербайджана.
Центральным мероприятием 

фестиваля стал фотомарафон 
«Один день из жизни Челябин-
ской области». В числе лауреа-
тов – выпускники «Фотошколы 
ЮУрГУ» Глеб Лунин и Максим 

Безуглый. А творческому объеди-
нению «LuBeTa» в составе вы-
пускников «Фотошколы ЮУрГУ» 
Глеба Лунина, Максима Безугло-
го и Никиты Тарасова досталась 
бронза в конкурсе «Фотограф и 
модель».

Праздник славян
На факультете лингвистики ЮУрГУ 23 мая состоялся 
праздник в честь Дня славянской письменности и культуры, 
который отмечается в России с 1863 года и посвящён памяти 
святых равноапостольных братьев Кирилла и Мефодия. 
Это торжество ежегодно устраивает кафедра общей 
лингвистики.

К лингвистам присоединились историки и ребята из Института между-
народного образования, приехавшие из Монголии, Китая, Туркменистана, 
Шри-Ланки и других стран – они изучают русский язык и посещают все 
мероприятия, связанные с русской культурой. Студенты ИМО Ли Мулинь 
и Мохсен Хаитам признались, что им очень понравилось – хотя праздник 
государственный, официальный, они и повеселились, и узнали много 
интересного о славянских традициях.

Организаторы устроили викторину, где желающие могли проверить 
свои знания о славянской письменности. Ведущие рассказали о прасла-
вянской азбуке.

Студенты факультета лингвистики инсценировали древнерусский сва-
дебный обряд, также выступал ансамбль ложкарей, прозвучали песни на 
древнерусском, украинском, польском языках. Яркие костюмы создали 
атмосферу праздника. В завершение мероприятия ребята из ИМО ис-
полнили русскую народную песню «Во кузнице».

День славянской письменности и культуры – это наша память и гор-
дость за славянский народ. В следующем году планируется продолжить 
традицию празднования. По словам преподавателя и организатора Марии 
Раевской, будет много номеров с участием иностранных студентов.

Анна КАМЕНЕВА, ФЖ-412

Литературу –  
в массы
В очередной раз увидел свет альманах студенческого 
творчества под редакцией кафедры русского языка  
и литературы.

Авторы сборника – в основном, 
студенты ЮУрГУ. Сотрудники ка-
федры русского языка и литера-
туры факультета журналистики, 
настоящие ценители современной 
русской поэзии, выпускают аль-
манах с 2008 года. Над проектом 
работала целая команда специали-
стов. 

Главный редактор Евгений 
Смышляев рассказал, что главной 
задачей стал отбор произведений, 
присланных студентами, их редак-
тура и оформление сборника таким 
образом, чтобы его интересно было 
прочитать. 

Идейный вдохновитель проекта 
«Альманах студенческого творче-
ства», профессор кафедры Татья-
на Семьян, поделилась итогами 
проделанной работы и рассказала 
о кардинальных изменениях в новом альманахе. По словам Татьяны Федо-
ровны, работа с творчеством – всегда очень сложный и кропотливый про-
цесс и редакционный коллектив постарался сделать всё, чтобы альманах 
вышел в свет ещё более интересным и увлекательным. На сегодняшний 
день сборник пополнился стихами авторов из других вузов и стал явле-
нием городского уровня. 

В этом году сборник получил название Nota Bene, в переводе с латин-
ского – «обратите внимание». Еще одно отличие нынешнего выпуска – 
красочные иллюстрации, которые сопровождают произведения студентов. 
Главная цель альманаха – познакомить читателя с современной поэзией 
и вызвать к ней интерес.

За основу художественного оформления сборника его создатели взяли 
наскальные рисунки первобытных людей. Книга доступна любому жела-
ющему, достаточно просто войти в группу «ВКонтакте» по адресу http://
vk.com/notabene_almanac и скачать электронный вариант альманаха.

Ильдар ЯРУЛЛИН, ФЖ-412

Через тернии 
на Парнас

Они томились в тетрадках, задыхались в блокнотах  
и, наконец, подобно весеннему ветру, вырвались на волю, 
увидели свет и ожили.

Лауреаты «Фотофеста»
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По заказу профкома ЮУрГУ 
Студенческим научным социоло-
гическим обществом под руковод-
ством ассистента кафедры филосо-
фии и социологии исторического 
факультета Александра Мешкова 
среди студентов бюджетной фор-
мы обучения проведён опрос по 
теме «Роль стипендии в жизни 
студента».

Всего в анкетировании приняло 
участие 159 молодых людей. Ребя-
там задали вопросы, касающиеся 
их взглядов на существующую си-
стему стипендиального обеспече-
ния. Удалось выяснить, насколько 
учащиеся на данный момент удо-
влетворены нынешним размером 
базовой академической стипендии, 
каким они представляют себе её 
необходимый размер и на что тра-
тят, насколько знакомы с возмож-
ностями получения повышенной 
стипендии и знают ли, что нужно 
сделать, чтобы стать её счастливым 
обладателем. 

Оказалось, что подавляющее 
большинство (76%) студентов 
недовольны размером своей сти-
пендии. Около трети респонден-
тов (29%) полагают, что базовая 
академическая стипендия долж-
на составлять 5000 рублей, 12% 
опрошенных ответили, что хотели 
бы получать стипендию в размере 
11000 рублей.

Радует, что большая часть уча-
щихся достаточно неплохо осве-
домлена о возможностях и путях 
получения повышенной стипен-

дии: положенной малообеспечен-
ным и социально незащищённым 
категориям граждан социальной 
(82,3%), стимулирующей госу-
дарственной академической, на-
числяемой студентам за хорошие 
показатели успеваемости (70,3%), 
а также именных стипендиях гу-
бернатора области (65,8%), прези-
дента (58,9%) и правительства РФ 
(26,6%). Наиболее известной из 
именных оказалась почётная «По-
танинская стипендия» (69%), шанс 
на получение которой два раза в 
год появляется у самых перспек-
тивных и образованных молодых 
людей.

К сожалению, исследование по-
казало, что далеко не все студенты 
знают о том, что обладателем по-
вышенной стипендии можно стать 

и за спортивные заслуги, победы 
на олимпиадах.

На вопрос «На какие нужды 
вы тратите стипендию?» полови-
на респондентов (51%) ответили, 
что покупают продукты питания, 
чуть менее половины (44%) упо-
мянули транспортные расходы, 
39% – обед в университете. На 
культурное развитие стипендию 
расходуют всего 34% опрошенных, 
на покупку учебных принадлежно-
стей и одежды – по 26%, на раз-
влечения – 24%, на оплату жилья –  
15%. Некоторые также отметили, 
что отдают стипендию родителям 
либо просто копят.

С результатами исследования 
ознакомилась 

Марина КАЛАШНИКОВА, 
ПС-367

В Кыштыме – 
своя газета
В мае вышел в свет первый выпуск студенческой газеты 
филиала ЮУрГУ в Кыштыме «Студдень». Двухполосное 
печатное издание, первый тираж которого составил 
пятьсот экземпляров, направлено на информирование 
тех, кто учится или собирается поступать в ЮУрГУ.

Значительная часть первого выпуска посвящена интервью с вы-
пускниками филиала ЮУрГУ в Кыштыме, которые поделились 
воспоминаниями о студенческих годах, рассказали, чего достигли 
благодаря полученным знаниям.

В их числе – заместитель главы округа по экономике и инвести-
циям Алексей Заикин.

– ЮУрГУ сразу привлек мое внимание разнообразными возможно-
стями, которые он предоставлял. Это не только высокий уровень об-
разования и квалифицированный профессорско-преподавательский 
состав, но и насыщенная общественная жизнь: Лига КВН, студия 
моды «Дебют», строительные отряды, спортивные объединения и 
многое другое, – говорит Алексей Александрович.

О своей студенческой жизни корреспондентам газеты «Студдень» 
рассказали и сегодняшние первокурсники. Илья Власов учится по 
направлению «Конструкторско-технологическое обеспечение ма-
шиностроения» и признается, что осознанно решил связать жизнь с 
машиностроительной отраслью, так как считает это перспективным, 
серьезным и интересным занятием. Помимо этого он принимает ак-
тивное участие в деятельности волонтерского движения ЮУрГУ, 
благодаря чему уже завел много хороших друзей и нашел едино-
мышленников.

В первом выпуске «Студдня» рассказывается и о других достиже-
ниях студентов кыштымского филиала ЮУрГУ в различных сферах 
деятельности. Ребята постоянно участвуют и побеждают в соревно-
ваниях по настольному теннису и дартсу. Недавно команда ЮУрГУ 
заняла почетное третье место в 71-й легкоатлетической эстафете 
на призы газеты «Кыштымский рабочий». В мае студенты Андрей 
Груднов и Илья Шарабрин в составе футбольного клуба «Жемчу-
жина» защищали честь города и области в финальной игре Кубка 
лиги чемпионов межрегионального объединения Урала и Западной 
Сибири. В итоговой игре, которая проходила в Тюмени, команда 
«Жемчужина» стала победителем лиги чемпионов Урала. Еще одно 
достижение, которое отмечено на страницах газеты, – это победа 
студента кафедры «Технология и обработка металлов» Дмитрия 
Фоминых: он завоевал второе место на олимпиаде по трехмерному 
моделированию.

Выпуск дебютного номера газеты кыштымского филиала ЮУрГУ 
получился ярким и интересным. По словам главного редактора и 
идейного вдохновителя «Студдня» Марины Галкиной, газета будет 
выходить раз в месяц. А пока редакция издания приглашает к со-
трудничеству всех желающих, которые хотят попробовать себя в 
качестве корреспондентов, дизайнеров, фотографов и специалистов 
по верстке.

27 мая в Актовом зале состоя-
лась первая игра юбилейного, де-
сятого сезона Лиги КВН ЮУрГУ. 
На сцену вышли самые яркие и 
перспективные кавээнщики, кото-
рые выступали на международном 
фестивале «Веселый студень».  
В этом году за выход в полуфи-
нал Лиги боролись 17 команд из 
разных городов страны и ближ-
него зарубежья. Все программы, 
прежде чем их увидели зрители, 
прошли серьезную редакторскую 
проверку. Редакторами Лиги на 
протяжении уже многих лет яв-
ляются чемпионы Лиги КВН  
ЮУрГУ, участники программы 
«Камеди батл» Ольга Андрианова 

и Сергей Тренькин. Благодаря их 
работе в день четвертьфинальной 
игры в зале прозвучали лучшие 
шутки и миниатюры.

Оценивали юмор и артистизм 
участников члены жюри, в состав 
которого вошли шоумен, ведущий 
Центральной Уральской Лиги КВН 
Павел Седов; чемпион прошлого 
сезона Тимур Амиров, финалист 
Центральной Уральской Лиги в 
составе команды «Наполеон Дина-
мит» Вячеслав Шмидт и руководи-
тель центра информации и связей 
с общественностью ЮУрГУ Дми-
трий Руденок.

– В этом году четверть финала 
Лиги КВН ЮУрГУ прошла на выс-

шем уровне: без заминок и прочих 
неприятностей. Все команды здо-
рово постарались, выложились на 
сто процентов и показали, на что 
способны. По результатам игры в 
полуфинал прошло 10 команд. Еще 
две, по решению членов жюри, так-
же будут допущены к игре: «Стая» 
и «Почти ВМИняемые», – расска-
зывает администратор Лиги КВН 
ЮУрГУ Оксана Белицкая.

У остальных тоже есть шанс. Ле-
том, на одной из смен в спортивно-
оздоровительном лагере «Олимп» 
выберут ещё одну команду, которая 
будет бороться за право выйти в 
полуфинал.

По решению коллегии жюри, 
фаворитами четвертьфинала ста-
ли команды «R – 57 м» – гости из 
Казахстана, «Школьная сборная» и 
Mia Via из Златоуста. За достойную 
игру и действительно взрывающие 
зрительный зал шутки ребята по-
лучили наивысшие оценки.

Капитан команды победителей 
четвертьфинала Бекзат Мейрамов:

– Нашей команде уже три года, 
и за это время мы участвовали в 
различных играх веселых и наход-
чивых. Сегодня нас поддерживали 
не только земляки, но и многие из 
зрительного зала. Времени на под-
готовку к четвертьфиналу юбилей-
ной Лиги у нас было немного, но, 
несмотря на это, мы стали победи-
телями. Каждая команда была до-
стойным соперником, но главным 
конкурентом всё же считаем самых 
юных участников Лиги, ребят из 
команды «Козырь»: дети непред-
сказуемы, никогда не знаешь, чего 
от них ждать. В финале постараем-
ся удивить и порадовать зрителей 
и членов жюри очередной порцией 
юмора.

Полуфинал десятой юбилейной 
Лиги КВН ЮУрГУ по традиции со-
стоится в октябре.

Анастасия ЛЫСЮК

Начинаем КВН!
Последняя неделя мая для большинства студентов  
ЮУрГУ – одна из самых продуктивных, бессонных  
и сложных: на многих факультетах начинаются зачёты. 
Однако ребята не забывают и о посещении культмассовых 
мероприятий, которые помогают на время отвлечься  
от зубрёжки, – например, игр КВН.

На что студенты  
тратят стипендию?

Не только звёзды
В конце мая в Южно-Уральском государственном 
университете состоялась встреча, посвящённая приёму  
на факультет военного обучения.

Собравшиеся в зале заседаний Учёного совета студенты, препо-
даватели, журналисты многочисленных СМИ узнали, что в этом году 
в системе военного образования происходят серьёзные изменения. 
Ранее на ФВО готовили только офицеров запаса по пяти специаль-
ностям. С нынешнего года студенты смогут также стать рядовыми 
и сержантами запаса. Обучение на ФВО даёт ряд преимуществ,  
в том числе возможность получить кроме основной дополнительную 
специальность, которая будет указана в военном билете и по которой 
выпускник может служить в силовых структурах, а в случае необхо-
димости – быть призванным в ряды Вооружённых сил.

Конечно, говорилось о критериях отбора при поступлении на 
ФВО, – это состояние здоровья, профессионально-психологические 
качества, мотивация к военной службе, общая успеваемость, фи-
зическая подготовка. Начальник факультета военного обучения 
полковник Николай Алексеевич Карпов в интервью СМИ пояснил, 
что учитываются и основные специальности, на которых учатся 
поступающие. Так, логично, что студенты автотракторного станут 
офицерами-танкистами, а приборостроительного – связистами.

Обучение состоит из двух этапов. Один день в неделю студенты 
изучают теорию на ФВО. Прослушав теоретический курс, они на-
правляются на трёхмесячные учебные сборы, которые проходят в 
воинских частях, вузах Министерства обороны, на базах хранения 
и ремонта вооружения и военной техники. К обучению допускаются 
студенты второго курса, а также третьего и четвёртого – по ходатай-
ству деканатов, при условии дальнейшего поступления в магистра-
туру. Это связано с продолжительностью обучения: для солдат она 
составляет полтора года, для сержантов – два, для офицеров – два 
с половиной. По окончании обучения, после итоговой аттестации 
студентам присваиваются соответствующие воинские звания: «лей-
тенант запаса», «сержант запаса», «рядовой запаса».

Профессорско-преподавательский состав факультета обеспечивает 
высокое качество образования. Материально-техническая база ФВО, 
созданная во многом благодаря поддержке руководства ЮУрГУ, по-
стоянно совершенствуется и является одной из лучших в России 
среди факультетов и кафедр военного обучения.

Более подробную информацию о факультете военного обучения 
и критериях отбора можно получить на сайте ЮУрГУ (на странице 
факультета susu.ac.ru/ru/f/fakultet_voennogo_obuchenija) или на сайте 
ФВО (fvo.susu.ac.ru).

Иван ЗАГРЕБИН
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Сегодня понятие «спорт» для мо-
лодых людей не ограничивается за-
нятиями физкультурой в школе или 
вузе, это неотъемлемая часть жиз-
ни. Спортивные залы и фитнесс-
центры переполнены красивыми 
юношами и девушками; молодежь 
прекрасно знает, для чего во дворах 
стоят турники, а встав пораньше и 
пройдясь по улице, вы, вероятнее 
всего, увидите парочку ребят, бе-
гущих в такт музыке в плеере. На 
самом деле, абсолютно неважно, 
что движет вами, – главное, что 
спорт так или иначе присутствует 
в вашей жизни. 

А это дает повод усомниться в 
правильности утверждений старше-
го поколения о том, что нынешняя 
молодежь ничем не занимается. Да, 
безусловно, есть среди нас облада-
тели вредных привычек – но когда 
их не было? Готова поспорить, что 
такой пропаганды здорового об-
раза жизни давно не наблюдалось.  
И это с учетом того, что многие 
ребята учатся, работают и имеют 
хобби помимо спорта. Приведу дан-
ные статистики. На вопрос: «Чем 
для вас является спорт?», 38,01 % 
молодых людей ответили: «Прият-
но проведенное время»; о том, что 
спорт дал массу новых эмоций, упо-
мянули 8,16%, что спорт для них – 
всё – 43,56%, планируют заняться 
спортом 7,01%. Лишь 1,79% не за-
нимаются спортом и 1,47% не видят 
в этом смысла.

Люди, окунувшиеся в мир спор-
та, знают, как он помогает, вос-
питывает веру в себя, силу воли, 
характер. Спорт учит расставлять 
приоритеты и смело идти к за-
ветной цели. Уроки, усвоенные на 
тренировках, порой очень пригож-
даются в жизни. 

Да, сложно, как физически, так и 
морально. Требует много времени, 
и, как правило, денег. Да, травмы, 

синяки и растяжения. Но всё это – 
отговорки для лентяев. Ведь те, кто 
занялся спортом, не задумываясь, 
говорят: «Оно того стоит». Для 
каждой проблемы можно найти 
решение.

Нет денег – занимайтесь на ули-
це, лёгкие пробежки в парке и под-
тягивания на турниках ещё никому 
не помешали. В конце концов, мож-
но заниматься дома, существует 
множество видеоблогов, которые 
грамотно описывают тренировки. 
Не упускайте сезон велосипедов и 
пеших прогулок. Главное – начать. 
Хотя бы с ежедневной зарядки.

С лёгких нагрузок. 20–40 минут 
прогулки, 15–20 «качаний» пресса. 
Через пару дней вы почувствуете, 
что этого недостаточно. А вскоре 
будете со смехом вспоминать, как 
когда-то думали, что спорт – это 
трудно. 

Нет свободного времени – за-
кройте эту статью и начинайте 
действовать. Время есть, главное 
понять, что для вас важно.

Ну и, наконец, мотивация для 
тех самых 1,47%. Во-первых, 
скоро лето – сезон пляжей и от-
крытой одежды. Устраивают ли 
вас ваши формы? Во-вторых, 
если чувствуете, что у вас есть 
комплексы, проблемы с самоо-
ценкой, не спешите обращаться к 
психологам, сходите в спортзал. 
В-третьих, нечего и говорить о 
том, какую колоссальную пользу 
для здоровья дают систематиче-
ские упражнения. В-четвертых, 
спорт помогает активизировать 
не только работу мышц, сердца, 
но и мозга! Кроме того, при регу-
лярных занятиях спортом развива-
ются сила воли, упорство, которые 
позволяют добиваться успеха и в 
других сферах жизни. В-пятых, 
спорт – это удовольствие! Порой 
очень сложно себя заставить куда-
то идти, что-то делать. Но уже 
буквально через пять минут после 

начала тренировки начинает вы-
деляться эндорфин (гормон радо- 
сти) – так что попробуйте, вам по-
нравится.

А тем, кто уже занимается спор-
том, хочется сказать: «Ломайте 
стереотипы, не останавливайтесь 
на достигнутом, ведь спорт – это 
отлично!».

Алина БУФЕТОВА,  
ФЖ-203

Оно того стоит!
Спорт. Что значит для вас это слово? Способ развиваться 
физически, укрепить здоровье, выглядеть красиво  
или самоутвердиться? Может, это часть вас, смысл вашей 
жизни или же способ сохранить гармонию?  
В любом случае, надеюсь, вы что-то отметили для себя  
из вышеперечисленного, по крайней мере, у меня есть  
на это основания. 
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Старт спортивно-оздорови-
тельной неделе дала утренняя гим-
настика с ректором: собравшись 
утром перед главным корпусом 
Южно-Уральского госуниверси-
тета, студенты, преподаватели и 
сотрудники вуза бегали, прыгали, 
разминались и веселились под за-
жигательную музыку.

Ректор университета Александр 
Шестаков:

– Каждое утро начинаю с ходь-
бы на беговой дорожке, проходя 
около полутора километров. Затем 
обливаюсь холодной водой, чтобы 

чувствовать себя бодрым. Именно 
регулярные занятия физкультурой 
помогли мне в молодости избежать 
проблем с сердцем и сейчас позво-
ляют поддерживать себя в хорошей 
физической форме и успешно за-
ниматься наукой.

Кроме того, любители спорта 
могли пообщаться с олимпийски-
ми чемпионами, поучаствовать 
в гонках на машинках «Дакар», 
веревочном курсе и бое подушка-
ми, получить информацию по во-
просам здорового образа жизни в 
«Кабинете здоровья». 

– Узнал много нового о фрироу-
пе, слеклайне, спортивном туриз- 
ме – рассказывает один из органи-
заторов Антон Миниханов. – Для 
меня это было познавательно, да и 
для других, думаю, эта информа-
ция оказалась интересной и зани-
мательной. Для тех, кто принимал 
участие во всех пяти днях Неде-
ли, мы приготовили специальный 
приз: сертификат на разовое посе-
щение вейкбординга. 

В один из дней спортивной уни-
верситетской недели состоялся 
«Велоквест» – масштабный заезд 

Неделя спорта

на велосипедах. Его участники, 
командой или поодиночке, должны 
были ездить по городу, выполняя 
задания организаторов – и зараба-
тывая бонусы, которые в финаль-
ный день, 30 мая, могли обменять 
на специальный приз.

– Главная задача участников 
«Велоквеста» – набрать максимум 
баллов. А для этого нужно было 
пройти как можно больше точек 
и как можно быстрее справиться 
с головоломками, загадками, ло-
гическими задачками, – поясняет 
Антон Миниханов.

Последняя неделя мая в ЮУрГУ прошла под знаком спорта. 
С 26 по 30 мая включительно горожане могли испытать 
свои силы в спортивных играх: дворовых и экстремальных, 
традиционных и недавно ставших популярными – кому  
что по душе.

В последний день Недели спорта 
ЮУрГУ на площади перед главным 
корпусом прошла красочная шоу-
программа: соревнования по сред-
невековому бою, силовому кросс-
фиту, стритболу, а также мото-шоу 
и файер-шоу.

Самому активному, находчи-
вому, сильному и выносливому 
участнику Недели достанется глав-
ный приз. Остальным сторонникам 
здорового образа жизни не стоит 
отчаиваться: ведь главное – не по-
беда, а участие.

Анастасия ЛЫСЮК

Финишная прямая
Вот и закончился очередной учебный год. А значит,  
пора подводить итоги соревнований и спортивных 
мероприятий, в которых принимали участие студенты 
архитектурно-строительного факультета. В этом году  
в общей сложности они завоевали десять первых мест  
в различных дисциплинах. 

Хочется особо отметить женскую команду по волейболу, которая 
одерживает на турнире ЮУрГУ уже шестую победу подряд. В её состав 
входят не только настоящие спортсменки, занимающиеся волейболом не-
сколько лет, но и первокурсницы: Анастасия Горланова (АС-291), Елена 
Кондратова (АС-291), Анна Наумова (АС-105), Дина Худякова (АС-288), 
Белла Агапова (АС-524), Ксения Кроколева (АС-111), Кристина Теванян  
(АС-449), Ксения Ратникова (АС-531), Валерия Ерофеева (АС-115), Ека-
терина Тюхова (АС-104), Наталья Данилова (АС-112), а также капитан 
команды с шестилетним стажем Маргарита Беляк (М-119).

Также отличилась мужская сборная по баскетболу во главе с капитаном 
Дмитрием Коростелевым (АС-518), занявшая первое место в ежегодной 
Спартакиаде. Общими усилиями нескольких спортсменов завоевано 
первое место по боксу. 

Почётное третье место получено на лыжной эстафете благодаря таким 
студентам, как Анна Саблина (АС-383) и Владимир Тимухин (АС-109). 
Отстоять честь факультета и заработать второе место на зимнем первен-
стве по лёгкой атлетике помогли Евгения Масленникова (АС-443), Сергей 
Саночкин (АС-107), Андрей Чекменев (АС-296) и Иван Горлин (АС-105). 
А в лыжной гонке наши спортсмены смогли завоевать первое место. 

Стоит вспомнить первый семестр, начало учебного года, когда прохо-
дило спортивное ориентирование. Команда архитектурно-строительного 
факультета также заняла первое место. Особую благодарность хочется вы-
разить Карине Магдановой (АС-377) и Александру Сергееву (АС-377).

Факультет находится на верхней строчке турнирных таблиц в женском 
баскетболе, армспорте и настольном теннисе. Аэсовцы стали серебряны-
ми призерами соревнований по самбо, гиревому спорту и плаванию.

Конечно, это результат упорного труда не только спортсменов, но и 
спортивных организаторов.

Нужно поблагодарить декана архитектурно-строительного факультета 
Владимира Васильевича Спасибожко за поддержку и помощь, заместите-
ля декана по спортивно-массовой работе Владимира Семёновича Лешуко-
ва и председателя спортбюро факультета Марию Витковскую (АС-376) – 
 за организацию всевозможных спортивных мероприятий в рамках как 
факультета, так и вуза.

Павел ГУДИМ, АС-108
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Идею поддержали Минобрнау-
ки РФ и Челябинской области, 
«Учительская газета», в число 
судей вошли уважаемые в России 
фотографы Павел Кривцов (Мо-
сква), Сергей Новиков и Евгений 
Бирюков (Екатеринбург), Сергей 
Жатков и Салават Сафиуллин (Че-
лябинск), преподаватели фотогра-
фии учебных заведений Москвы, 
Омска и Челябинска. Возглавил 

жюри президент ЮУрГУ, член-
корреспондент РАН Герман Вят-
кин.

Такого конкурса, с оригиналь-
ными и традиционными номи-
нациями, Россия ждала более  
20 лет. Во времена СССР состяза-
ния юных фотографов проводились 
ежегодно; как правило, призёрами 
становились воспитанники Викто-
ра Муршеля из фотостудии «Луч» 

Дворца пионеров и школьников 
имени Н.К. Крупской. В этом году 
за звание лучших боролись авторы 
более пятисот работ из 41 региона 
России. За организацию мероприя-
тия Министерство образования РФ 
направило благодарственное пись-
мо ректору ЮУрГУ Александру 
Шестакову.

14 декабря, в день юбилейных 
торжеств в ЮУрГУ, в фотогале-
рее имени Юрия Теуша открылась 
итоговая выставка работ призёров, 
а в зале Учёного совета председа-
тель жюри Герман Вяткин вручил 
каталоги и дипломы победите- 
лям – лучшим детским фотостуди-
ям из Омска, Санкт-Петербурга и 
Магнитогорска, призёрам из Мо-

сквы, Челябинска, Новосибирска, 
Екатеринбурга, Воронежа, Ростова-
на-Дону, Красноярска и Краснода-
ра, Ханты-Мансийска и Ямала.

31 мая, накануне Дня защиты 
детей, итоговая выставка снимков 
призёров фотоконкурса начинает 
путешествие по городам Южного 
Урала. Мне посчастливилось най-
ти спонсора для этой акции – Ев-
гения Ковалёва, главу адвокатского 
бюро«Ковалёв, Рязанцев и партнё-
ры», который предложил в каждом 
городе поощрять десять местных 
авторов и включать в российскую 
экспозицию их работы. Первая 
остановка – Еманжелинск. Здесь в 
1970 году я начал заниматься в фо-
токружке в Доме пионеров у почёт-

Спортивно-оздоровительный лагерь 
«Олимп» – самое популярное место от-
дыха студентов ЮУрГУ. Каждый год наи-
более активные и инициативные ребята 
на 12 дней отправляются в «райский сту-
денческий уголок». В течение всего лета 
в лагере проводятся слёты общественных 
организаций и лучших студенческих  
команд университета. В этом году, по 
традиции, покорять «Олимп» отправятся 
и студенты факультета журналистики.

Среди множества команд обществен-
ных организаций и факультетов на сле-
те выберут лучшую. Поездка в студен-
ческий лагерь позволит активистам не 
только отдохнуть и восстановить силы 
после учебного года, но и реализовать 
таланты и умения, проявить организатор-
ские способности и научиться работать 
в команде.

– Каждый день в «Олимпе» – это игро-
вая моделированная ситуация: ребята 
то полностью погружаются в спорт, то 
изучают социальное проектирование –  

опять-таки скорее в игровой форме, то 
устраивают флешмобы и культурно-
массовые мероприятия для всего лагеря, 
а в нем – двести человек – рассказывает 
председатель профбюро факультета жур-
налистики Наталья Павлова.

Каждый, кто хоть раз побывал в сту-
денческом лагере «Олимп», очень хочет 
туда вернуться. А те, кто отправляется 
в лагерь впервые, ждет заезда с нетер-
пением.

– Мне выпала возможность провести в 
«Олимпе» четыре дня. Вернулась оттуда 
с чувствами, которые невозможно пере-
дать. Новые знакомые, крепкая дружба, 
эмоции – вот чего я жду от этих 12 дней в 
лагере. Глядя на фото ребят, которые там 
были, понимаешь, что о грусти и скуке 
речи и быть не может, – говорит журфа-
ковка Эльвира Хафизова.

Её соученица Снежана Антонова рас-
сказывает о планах на смену:

– В этом году в «Олимп» еду, во-
первых, чтобы пройти третий уровень 

ШМЛ, а во-вторых, чтобы «прокачать» 
профбюро факультета журналистики. 
Для этого нам всем нужно плодотворно 
поработать и действовать как настоящая 
команда. Моя цель: сделать из коллек-
тива, в котором буду работать, мощную 
«бомбу», испытать новые эмоции и за-
вязать знакомства, которые для меня дей-
ствительно важны.

Два года назад команда журфака на 
протяжении всей смены показывала себя 
с лучшей стороны. Это позволило жур-
налистам стать фаворитами среди других 
факультетов и организаций слёта и выи-
грать. Возглавлял команду победителей 
Роман Усманов. На слёте 2012 года он 
особенно отличился, заняв первое место 
по общему рейтингу всех участников.  
В этом году Роман едет в «Олимп» уже 
в качестве куратора – будет организо-
вывать смену. Пожелаем ему и команде 
журфака удачи, продуктивного отдыха и 
новых побед!

Анастасия ЛЫСЮК

Продвинутые – 
читают!

2014-й объявлен в России Годом культуры. Его 
программа включает множество выставок, кон-
курсов, фестивалей искусств, открытие новых би-
блиотек. Челябинская область также не остается 
в стороне. 29 мая в Челябинске, на Кировке нача-
ла работу первая мобильная библиотека. Полки в 
ней – электронные, издания – виртуальные. Цель 
проекта – приохотить к чтению «продвинутых» 
горожан.

Церемония открытия получилась красочной и 
колоритной: конкурсы, викторины, розыгрыши 
призов, герои любимых литературных произведе-
ний в роли ведущих. 

За правильные ответы на вопросы организаторов 
самые эрудированные, начитанные и любознатель-
ные челябинцы получали призы: книги, футболки, 
сувениры. Главной наградой для книгоманов стал 
смартфон.

Теперь, гуляя по центру города, его жители и 
гости смогут познакомиться с произведениями за-
рубежных и отечественных писателей-классиков. 
Сейчас в мобильной библиотеке хранится сорок 
томов. Но это только начало. В ближайшее время 
виртуальный книжный фонд пополнится.

Чтобы стать пользователем мобильной библио-
теки, достаточно иметь смартфон или планшет. 
Всего за несколько секунд каждый желающий мо-
жет стать обладателем электронной версии люби-
мой книги. Для этого необходимо отсканировать  
QR-код на её «корешке».

Ещё одна мобильная библиотека появится в 
окнах библиотеки имени А.С. Пушкина (улица 
Коммуны,60).

Также в городском парке культуры и отдыха 
имени Ю.А. Гагарина, рядом с беседкой шахмат-
ного клуба всё лето будет работать читальный 
зал под открытым небом. Каждую пятницу и 
воскресенье с 11:00 до 16:00 вы сможете читать 
на лоне природы любимые книги – принеся их 
с собой или выбрав из специально собранной 
коллекции, в которой есть литература на самые 
разные темы.

Ева АЛЕКСАНДРОВА

ного гражданина города Дмитрия 
Севастьянова. Еманжелинск пора-
довал талантами: это десятикласс-
ники Денис Сабиров (школа № 4), 
Ксения Стоянова (школа № 2); Оль-
га Павлова из 11-го класса школы 
№ 3; ученики и выпускники шко-
лы № 16 – Вероника Масловская, 
Наталья Горбунова (11-й класс), 
Полина Тенькова и Анна Зазуляк 
(10-й класс), студентка Санкт-
Петербургского государственного 
университета Алина Загвоздина, 
студентка УралГУФК Кристи-
на Бабикова и студент ЮУрГУ  
Захар Гильманов.

Павел БОЛЬШАКОВ,
инициатор и директор  

конкурса

В путь, «Экология души»!
2013-й в России был объявлен Годом экологии.  
По инициативе «Челябинского фотоклуба» имени  
Юрия Теуша в Южно-Уральском государственном 
университе состоялся Всероссийский фотоконкурс 
школьной и студенческой фотографии «Экология души», 
приуроченный к 70-летию вуза.

Покорить «Олимп»  
с журфаком

Фото Анны ЗАЗУЛЯКФото Полины ТЕНЬКОВОЙФото Ольги ПАВЛОВОЙ
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